

LES

## ARTISTES LYONNAIS A PARIS

---

A Monsieur le Directeur de la *Revue du Lyonnais*.

Vous m'avez demandé, Monsieur et ami, de profiter d'un court séjour à Paris pour renseigner vos lecteurs sur les œuvres et la situation des artistes, nos compatriotes, qui ont quitté notre ville pour se fixer dans un milieu plus favorable à leurs travaux. Je cède d'autant plus volontiers à votre désir que les œuvres de plusieurs de ces artistes me semblent avoir récemment produit, dans le monde intelligent et lettré, une grande et légitime sensation.

Je vous avoue que c'est avec une joie réelle que j'ai constaté cette influence. Plus d'une fois vous avez entendu, comme moi, critiquer vivement les préoccupations et les habitudes exclusivement industrielles qu'on attribue à la population lyonnaise. J'aimerais à voir les Lyonnais se justifier en accordant largement l'admiration et la popularité aux hommes qui doivent incontestablement jeter sur leur patrie un reflet de la considération et de la renommée qui les entourent. Aujourd'hui que le côté matériel et positif semble prévaloir, non seulement dans les institutions, mais encore dans les arts et les lettres, il serait bon de faire comprendre que l'éclat et la durée des sociétés tiennent moins encore aux perfectionnements de l'industrie,